

東南アジアが原産のサゴヤシ。成長した幹には大量のデンブンを蓄え、食料危機を救う食材として注目されている=江原宏教授提供



世界の食料危機を救うかもしれない食材として、どんどん豊富な熱帶植物のサゴヤシに注目が集まっている。これまで原産地の東南アジアでは、経済性が高いアラヤシに栽培が偏り、サゴヤシの栽培技術や知識は乏しくなった。この課題解決で、4千社以上離れた日本の大半が中心となって力を貸している。取り組みは国連プロジェクトとして発展し、効果的な栽培法の伝授などが進む。

(酒井博章)

サゴヤシで拓く ひら

東京新聞 夕刊

中日新聞東京本社
東京都千代田区外神田二丁目1番4号
〒100-8505 電話 03(6910)2211

でんぶん豊富な熱帯植物 危機解決へ一手



名古屋大江原宏
教授
名古屋市で
育てた
サゴヤシの水をや
つ。



名古屋大江原宏
教授
名古屋市で
育てた
サゴヤシの水をや
つ。人工的に地下水や塩害の状況を実験して生産への影響を研究し、発芽時期の均一化などに取り組む。「野生植物は発芽時期にはばつきがあり、サゴヤシも1日で発芽するものもあるが、長いものでは1年かかる」。研究を主導す

00本近いサゴヤシの苗が育

つ。人工的に地下水や塩害の状況を実験して生産への影響を

研究し、発芽時期の均一化な

どに取り組む。「野生植物

は発芽時期にはばつきがあ

り、サゴヤシも1日で発芽す

るものがあれば、長いものでは1年かかる」。

研究を主導す

る同大学院の江原宏教授は、「作物学」はこう説明する。
「研究分野の二つさざなひかれ」、江原教授はサゴヤシを向けられたのかサゴヤシの研究を始めた。江原教授は、「イネ科アシナガ科」と原産国に何度も訪れるなど地道に研究を受けた。これまでに発表したサゴヤシに関する論文は100本近く。篠井のメカニズムを世界初めて発見するなど、人工栽培技術の確立に道筋をつけた。

一方、現地では世界的に需要があるアラヤシの栽培においては、現地での日本的研究が進む一方、現地では世界的に需

求めるサゴヤシ栽培の技術を確立してきた。採取されるバ

ーレルギーの原因物質アルデヒド油が加工食品や香料などの多様な用途で利用されるため、栽培地を拡大していった。ただ栽培地を拡大で

熱帯雨林が切り開かれない。学的な見解は、これまでの日

本の研究で十分考えられてきた。いよいよ実用化する時が

日本の研究者 東南アジアで人工栽培指導

やロシアによるウクライナ侵

来などによって、深刻化の一途を辿ってきた。深刻化の原因

は、資源枯渇による世界的大

食料危機である。サゴヤシ

は、世界の食料危機への懸念を高ま

せる。「サゴヤシを育てる

のに必要な水をどうする

か」という問題が、世界的

に大きな懸念材料となる。

そこで、江原教授は「サゴヤシ

の栽培法を世界に広めよう」と

決意した。江原教授は、「サゴヤシ

の栽培法を世界に広めよう」と

決意した。江原教授は、「サゴヤシ